

Junio 1851 AÑO VI.

Página

867
737.

DIARIO DE

MALLORCA

del miercoles 14

de Julio 1853

San Buenaventura Dr.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronomicas.

Epoche.	Termom.	Barometr.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	16 g.	$\frac{1}{2}$ 28 p.2 l.	NO.	4 y 42n minutos.
12 del dia.	18 g.	$\frac{1}{2}$ 28 p.2 l.	NO.	y se pone á las
5 de la tar.	18 g.	28 p.1 l. $\frac{1}{2}$	NO.	7 y 18 minutos.

NOTICIA PARTICULAR.
Sentencia dada por el tribunal supremo de justicia en la causa del ex-regente Lardizabal.

“Se revoca, como injusta, la sentencia pronunciada por el tribunal Especial, creado por las cortes generales y extraordinarias, contra el Sr. don Miguel de Lardizabal y Uribe y en conformidad á la calificacion de la junta supremo de censura, se le absuelve libremente de los cargos que se le han hecho en razon del objeto que motivó el procedimiento. Se declaran intempestivos y fuera de la mente de las cortes todos los demás cargos que se le han hecho en respecto á su vida anterior, y que ni esta causa, ni su larga prisión, pueden ni deben perjudicar la buena opinion y fama, ni menoscabar sus dilatados servicios, y que de consiguiente ha de ser reintegrado en sus derechos, honores y sueldos, que ha dexado de percibir durante el proceso. Se le ponga inmediatamente en libertad; para que vuelva al lugar en donde fué preso, á no ser que S. M. las

córtex , usando de su soberana benignidad; lo relevén del destierro que anteriormente le habian impuesto ; se le restituyan todos los papeles que se le ocuparon , à excepcion de los unidos á la causa. Reféngase y se archive el manifiesto ; se reserva el derecho al expresado señor Lardizabal para que use del que le compete contra los jueces , fiscal y escribano del tribunal Especial , segun lo ha solicitado en el escrito de agravios de la primera sentencia. La presente se publicará en la gaceta del gobierno , en seguida la representacion dirigida á las córtex por el mismo señor Lardizabal en 6 de noviembre de 1811 , fol. 195 y siguientes de estos autos , los cuales se remitan á S. M. las córtex á su debido tiempo , como está mandado. Cádiz 29 de mayo de 1813.

Diario de las operaciones militares de la 1.^a division de infanteria del 4.^º exército á las órdenes del brigadier

D. Pablo Morillo.

A las 5 de la mañana del 20 de Mayo salió de Torrejóncillo la division con dirección á Galisteo (3 leguas) adonde llegó á las 10. A las 3 de la madrugada del 21 salió de Galisteo para Plasencia: entró allí á las 7; y fué recibida por sus habitantes con un regocijo y aplausos dignos de leales españoles: en la tarde se formó la division en el sitio llamado la Isla; donde le pasó revista el general & presencia de todo el pueblo: el Ilmo. dean y cabildo, por efecto de su patriotismo, entregaron generosamente 120 rs. para la construcción de ollas de rancho de algunos cuerpos y para calzado. El 22 va la division á sesear al Villar (3 leguas) y hará tránsito en Aldeanueva (5 leg. de Villar). El 23 irá la 1.^a brigada á Bejar; la 2.^a, á Candelario, y la artillería á la Calzada. El 24 se reunirá toda la division al general Hill en Fuenterrubla. — Plasencia 21 de Mayo. ob no segui la et

Salamanca 28 de mayo. — El Lord y demás generales saldrán de esta hoy mismo: crése van ácia Zamora. El Sr. Cástaños parece no sale hoy.

Luvian 28 de Id. — El 26 entró en Alcánices la caballería d' Urban, que consta de mas 200 plazas, y se esperaban 300 caballos mas y de 30 a 350 infantes con dirección al Ezla: todas estas tropas son inglesas y portuguesas y caerán sobre Zamora. — El exército de Galicia mandado por el general Giron que ya está en Ponferrada, tomará la carretera de Burgos; sus tropas están muy brillantes y bien vestidas y disciplinadas. — Los franceses que hay en Zamora y Toro se sabe que no harán resistencia al exército aliado.

Ciudad-Rodrigo 31 de mayo. — La salida del Lord ácia Almeida de Sayago se presume sea para pasar el Duero por debajo de Zamora; y parece estar fundada esta resolución en que un grueso cuerpo de caballería francesa ha avanzado ácia aquel punto á impedir la reunión de los aliados que baxaban de la parte de Galicia. De todos modos se espera áure poco la permanencia de los vándalos en el Duero.

Santander 12 de mayo. — Sabemos que ayer entró en Castro Urdiales el enemigo después de brecha abierta.

Carabajales 2 de junio. El 31 de mayo salieron de Zamora los franceses, y entraron los ingleses.

Cádiz 10. — Desde la Mota de Toro, el dia 4, escribe el Lord que todo el exército aliado está ya á la derecha del Duero, y reunido con el de Galicia, que se halla en posesión de los 2 puentes de Toro y Zamora. El Lord seguirá ácia Tordesillas y parece que los franceses se retiraban á Burgos. D. Juanín Sánchez había hecho prisioneros á 50 dragones. El 10º regimiento inglés de caballería ha destruido á un regimiento de dragones, cogiéndole mas de 200 prisioneros. — Suchet ha dexado 50 hombres en el Xicar, y se ha situado en Carlet, campo de Segorbe.

Solemne accion de gracias por la restauracion del reyno de Valencia.

Los valencianos residentes en esta ciudad, gozosos por la libertad, que acaba de conseguir la de Valencia y su reyno, tiernamente agradecidos à la proteccion de su celestial patrona la Virgen Santissima con el dulce titulo de Madre de Desemparados, y à la intercesion de los Stos. sus paisanos, especialmente del Bto. Gaspar de Bono (en cuyo dia principiaron á desfilar los enemigos de aquella capital) han acordado una solemne funcion de gracias en la Iglesia del Socorro, orden de S. Agustin, el Domingo dia 18 de este mes: Cantará la misa el M. R. P. M. Fr. Juan Baptista Granell: vicario provincial de la Merced en esta provincia: dirá la oracion de gracias el R. P. Fr. José Giner Monge Geronimo del monasterio de S. Miguel de los Reyes extramuros de Valencia. Asistirá á la funcion una numerosa capilla de musicos y la autorizará con su soberana presencia el Augusto y adorable Sacramento del Altar; y concluida la misa se cantará al Dios de los exertos un *Te-Deum* con toda la solemnidad y pompa religiosa que sean posibles.

Se empezará la funcion á las 10 de la mañana.

Pablo Pons catalan que vive en la calle del Segell junto á S. Josepet hace saber á los sujetos que tengan algun crédito contra él, se sirvan ir á su casa de las 9 hasta las 11 por la mañana en los dias 14, 15, y 16 y serán satisfechos,

En la calle den Morey núu. 10 se alquila una division de casas grandes: en la misma darán razon.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Alicante en 4 dias el Javeque Rosario, su patron Nicolas Vigó mallorquin, con 165 carneros y 46 bueyes.

De Mahon en un dia el Javeque S. José su patron Miguel Bosch mallorquin, con trigo y duelas.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA